

TRANSICIONES DEMOCRÁTICAS, UNA OPORTUNIDAD PARA EL RESCATE DE LA DEMOCRACIA DE VENEZUELA

Mgtr. John Magdaleno

Coordinador de la línea de investigación política de
Estadolab

TRANSICIONES DEMOCRÁTICAS, UNA OPORTUNIDAD PARA EL RESCATE DE LA DEMOCRACIA DE VENEZUELA

Sabías que conforme a una investigación que apareció publicada en un libro científico de 2018, las elecciones fueron el contexto en el que 59 regímenes autoritarios llegaron a su fin.

Sabías que conforme a una investigación que dirijo desde hace 9 años, las elecciones fueron el contexto en el que se produjo la transición a la democracia en 44 casos, crees que en las condiciones en la que la oposición participaba eran ideales, óptimas o mínimamente satisfactorias para ese fin?

TRANSICIONES DEMOCRÁTICAS, UNA OPORTUNIDAD PARA EL RESCATE DE LA DEMOCRACIA DE VENEZUELA

¿Tú sabes la respuesta no?

¿Qué permitió que la elección jugará ese papel tan importante en los cambios de regímenes políticos en todos esos casos?

TRANSICIONES DEMOCRÁTICAS, UNA OPORTUNIDAD PARA EL RESCATE DE LA DEMOCRACIA DE VENEZUELA

1. Una toma de conciencia de la mayoría de la población acerca de la necesidad de involucrarse en el cambio político, no es un asunto que compete solo el liderazgo, nos compete a todos
-
2. Una mayoría decidida a expresarse contra toda voluntad, es decir, una voluntad colectiva de lucha en el sentido constructivo de la expresión

TRANSICIONES DEMOCRÁTICAS, UNA OPORTUNIDAD PARA EL RESCATE DE LA DEMOCRACIA DE VENEZUELA

3. Un trabajo de organización, articulación y coordinación estratégica entre los más diversos sectores sociales, es decir, un espíritu de cooperación y colaboración mutua, viendo a los líderes para hacer de esa voluntad un proceso de movilización social

4. Una mayoría que sale a votar masivamente y que está dispuesta a defender su voto mediante una movilización disciplinada y no violenta, no es solo cuestión de ir a votar y ya, no, sobre todo si se sabe que desde el poder se siente la tentación de cometer algunas irregularidades o algún fraude, los partidos tienen que hacer su trabajo, colocando testigos y miembros de mesa por ejemplo, el resto de la sociedad tiene que hacer el suyo participando masivamente y movilizándose precisamente para defender su voto.